

---

## LE GOUVERNEMENT ET LE MINISTRE DE L'INTERIEUR VEULENT-ILS LA FIN DE LA POLICE FEDERALE ?

Conférence de presse commune

Bruxelles, le 01 mars 2017

### Contexte

- ✓ Le front commun constitué à l'initiative de la CGSP – SLFP Police – CSC et SNPS vous informe du dépôt d'un préavis de grève pour l'ensemble des membres du personnel de la police fédérale à l'exclusion de la police fédérale d'Anvers.
- ✓ Ce préavis de grève prendra cours le 16 mars 2017 à 00.00 hrs et se terminera le 30 avril 2017 à 23.59 hrs.

### Situation

Cette décision est dictée par la détérioration du climat de travail au sein des services de la Police fédérale consécutivement à des événements menant au constat d'une politique destructrice d'un service fédéral.

Nous étayons ci-après quelques éléments relevés à savoir :

- ✓ Durant la fin de l'année 2015, la situation des techniciennes de surface et des ouvriers au sein de la police fédérale avait été dénoncée par les organisations syndicales représentatives et des promesses ont été formulées par l'autorité pour des engagements rapides afin de retrouver un niveau d'emplois satisfaisant dans les diverses unités. Mais après plus de quatre mois d'attente, il n'y a aucune avancée et la situation continue à se dégrader.
- ✓ La police de la route (WPR) qui ne cesse de crier son manque d'effectifs et de moyens depuis des mois dans toutes les régions du pays, ne voit rien venir non plus.

- ✓ Les laboratoires de la Police Technique et Scientifique sont plongés dans une tourmente alors qu'ils constituent un élément essentiel dans l'établissement de la preuve et qu'ils ont fourni un travail considérable et éprouvant après les attentats. Ils ont pourtant démontré leurs qualités et leurs engagements lors de nombreuses affaires judiciaires.

Le Ministre de l'Intérieur et le Ministre de la Justice se sont accordés sur le principe de 5 laboratoires accrédités sur l'ensemble du pays, ce qui ne correspond absolument pas en un choix professionnel mais uniquement un choix budgétaire. Concernant ce choix budgétaire, il nous revient qu'il n'y a aucune écriture comptable pour l'année 2017 et que les engagements financiers sont d'ores et déjà reportés en 2018.

- ✓ La police judiciaire fédérale ( PJJ ) voit ses effectifs diminués et les recrutements qui tardent à venir alors que les dossiers s'accumulent et que les magistrats s'impatientent afin de pouvoir effectuer leurs jugements dans des délais raisonnables. Le déficit structurel au RCCU ( Federal Computer Crime Unit ) est actuellement de 1/3 des membres du personnel.
- ✓ Au niveau des Centres d'Informations et de Communications (CIC) et de la réserve générale (CIK), nous déplorons depuis de nombreuses années des dépassements intolérables et inadmissibles de quotas en matière d'organisation du temps de travail en raison d'un manque chronique de membres du personnel pour respecter les prescrits légaux en matière de statut.
- ✓ Et nous ne pouvons passer sous silence la situation du service de la Police des Chemins de fer qui a fait l'objet d'une interrogation précise lors du comité supérieur de concertation du 15 février dernier. Lors de cette réunion, deux collègues sont venus témoigner sur la situation de ce service et le malaise grandissant sur l'avenir du personnel. L'inquiétude est telle que des collègues ont littéralement fondu en larmes sous nos yeux exprimant le ras-le-bol sur l'immobilisme du recrutement et une charge de travail intenable pour le personnel.

Nous dénonçons un désinvestissement considérable dans tous les services de la Police fédérale tant sur le plan humain que sur le plan des moyens et des infrastructures. Les dernières informations obtenues laissent entendre qu'il y aurait encore des coupes budgétaires pour la police fédérale soit 2% sur le personnel, 2% sur les frais de fonctionnement et 3% sur les frais d'investissements.

Aujourd'hui, ce ne sont pas les responsables de la Police fédérale qui sont à l'origine de la situation mais bien la politique du gouvernement et donc du Ministre de l'Intérieur qui est mise en cause par les interlocuteurs sociaux.

Il appartient, malgré tout et de manière urgente, aussi aux plus hauts responsables de la police fédérale de signifier au Ministre que la situation n'est plus tenable et que « **Trop, c'est trop !** ».

Les départs successifs de plusieurs responsables de la Police fédérale sont aussi des signaux inquiétants sur l'avenir et le devenir de la Police fédérale.

Agissant de la sorte, ils peuvent ainsi s'exprimer clairement à l'égard du personnel qui constate depuis plusieurs mois la dégradation de l'outil fédéral qu'est notre Police.

S'agit-il d'une manœuvre pour ouvrir grands les portes des missions de la Police à des firmes privées ou s'agit-il de détruire volontairement cette institution fédérale ?

Depuis un an, le Ministre de l'intérieur a entamé la réflexion sur les tâches clefs de la Police intégrée et il avait pris l'engagement d'y associer les interlocuteurs sociaux mais, à ce jour, les travaux restent obscurs ou secrets !

Il est nécessaire d'obtenir le plus rapidement possible des réponses claires pour le personnel et l'avenir de la Police fédérale.

## **Revendication**

**Nous exigeons :**

- sans délai une négociation avec le 1er Ministre et le Ministre de l'Intérieur,
- l'arrêt des coupes budgétaires dans les services de Police,
- un plan de refinancement de la Police Fédérale,
- un plan d'engagement ambitieux pour assumer toutes les missions au profit des citoyens, leur sécurité et celles des membres du personnel mais aussi d'éviter de reporter la surcharge de travail sur les zones de police locale !

|                                  |                               |                            |                                      |
|----------------------------------|-------------------------------|----------------------------|--------------------------------------|
| Stéphane <b>DELDICQUE</b><br>CSC | Thierry <b>THOMAS</b><br>SNPS | Eddy <b>QUAINO</b><br>CGSP | Vincent <b>GILLES</b><br>SLFP Police |
|----------------------------------|-------------------------------|----------------------------|--------------------------------------|